



Fuera máscaras



Por Callo de Hacha

Comienza la guerra por el EDOMEX

tra Enrique Peña Nieto por recursos ilícitos. Según el fiscal, el ex presidente habría recibido 26 millones de pesos mediante transferencias internacionales, las cuales fueron realizadas entre 2019 y 2021. Los supuestos movimientos se habrían hecho a través de una compañía llamada Plasti-Estéril y la farmacéutica Baxter; los supuestos familiares involucrados serían el padre del ex mandatario, Enrique Peña del Mazo, y su tío, Arturo Peña del Mazo.

Historia larga, corta: en 1991 familiares de Peña fundaron la empresa Plasti-Estéril, en la que el expresidente también aparece como socio. En 2020 se dio a conocer que la compañía familiar recibió más de 12 mil millones de pesos en contratos durante el sexenio pasado. Y no solo eso, a través de una filial, el emporio farmacéutico ha sido favorecido por más de dos décadas con contratos de diversas dependencias a nivel federal y estatal. Por su parte, la compañía asegura que la familia Peña Del Mazo vendió por completo sus acciones en Plasti-Estéril al año siguiente de su fundación, y que en pocas palabras ni los conoce. Si, cómo no.

Dos años después, la buena relación entre los dos presidentes había dejado el tema en el olvido. Hasta hace un par de meses, AMLO no reparaba en halagos al hablar de su antecesor, refiriéndose a él como “un de-

mócrata”, que si me preguntan a mí, en estos tiempos, eso ya es decir mucho. Por su parte, Peña Nieto respondió a través de su cuenta de Twitter, hasta ahora usada como obituario político, y aseguró que confía en las instituciones de justicia, y tan confía en ellas que no tiene planes de regresar a México en el corto plazo: “En relación con la denuncia presentada en mi contra por la Unidad de Inteligencia Financiera, estoy cierto que ante las autoridades competentes se me permitirá aclarar cualquier cuestionamiento sobre mi patrimonio y demostrar la legalidad del mismo, dentro de los procedimientos legales. Expreso mi confianza en las Instituciones de procuración y administración de Justicia”.

Pablo Gómez reconoce que no se tiene el dato exacto de cuántas personas más participaron en estas transferencias, pero que según las investigaciones, serían más de quince. El titular de la UIF aclaró que la investigación comenzó en octubre de 2021, y apenas hoy fue presentada formalmente la denuncia. Los tiempos del señor (Andrés Manuel) son perfectos. En medio de todo esto quedó el diputado y presidente del PRI, Alito Moreno, quien aprovechando su gira europea para denunciar a López Obrador, busca una reunión con los dos expresidentes priistas asentados en España para diseñar una estrategia en conjunto. ¿Podría esa estrategia incluir vi-



deos de la familia presidencial recibiendo dinero en efectivo en sobres? Pronto lo sabremos. Lo seguro es que la guerra ya comenzó y, como decía ese famoso slogan publicitario de Big Brother: las reglas cambian.

Descansen este fin de semana, porque parece ser que vienen días ajetreados. Nos leemos el lunes.

* @CallodeHacha

El Estado de México es la joya de la corona electoral del país. Es la entidad federativa con el mayor número de votantes, y el último bastión que le queda al PRI. Por eso, la elección del año que viene será fundamental para definir el futuro político, tanto del movimiento del presidente Andrés Manuel, como del partido de Lázaro Cárdenas. El tricolor se está jugando sus últimas cartas antes de desvanecerse y convertirse en un partido meramente testimonial, y los priistas lo saben. Especialmente dos que recientemente se reunieron en España y tomaron la decisión de luchar por la supervivencia de su estirpe. Aunque eso signifique romper el pacto de caballeros acordado con López Obrador: no metas mano en las elecciones, y yo no te meto a la cárcel.

Durante la mañanera del jueves, Pablo Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, presentó una investigación con-